

HOLY SEE PRESS OFFICE
OFICINA DE PRENSA DE LA SANTA SEDE



BUREAU DE PRESSE DU SAINT-SIEGE
PRESSEAMT DES HEILIGEN STUHLIS

BOLLETTINO

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. 0290

Sabato 21.05.2005

Pubblicazione: Immediata

Sommario:

- ◆ LE UDIENZE
- ◆ VISITA "AD LIMINA APOSTOLORUM" DEI PRESULI DELLA CONFERENZA EPISCOPALE DEL RWANDA
- ◆ RINUNCE E NOMINE

◆ LE UDIENZE

LE UDIENZE

Il Santo Padre ha ricevuto questa mattina in Udienza:

Gruppo degli Ecc.mi Presuli della Conferenza Episcopale del Rwanda, in Visita "ad Limina Apostolorum";

Superiori e Officiali della Segreteria di Stato.

Benedetto XVI riceve questo pomeriggio in Udienza:

Em.mo Card. Giovanni Battista Re, Prefetto della Congregazione per i Vescovi.

[00623-01.01]

VISITA "AD LIMINA APOSTOLORUM" DEI PRESULI DELLA CONFERENZA EPISCOPALE DEL RWANDA

Pubblichiamo di seguito il discorso che Benedetto XVI ha rivolto agli Ecc.mi Presuli della Conferenza Episcopale del Rwanda, incontrati questa mattina e ricevuti nei giorni scorsi, in separate udienze, in occasione della Visita "ad Limina Apostolorum":

• DISCORSO DEL SANTO PADRE

Chers Frères dans l'épiscopat,

Au moment où vous accomplissez votre pèlerinage au tombeau des Apôtres Pierre et Paul, je suis heureux de vous accueillir, vous à qui le Seigneur a confié la charge de guider son Église au Rwanda. Je remercie Monseigneur Alexis Habiyaambere, Évêque de Nyundo, Président de votre Conférence épiscopale, pour ses paroles fraternelles. À travers vous, j'adresse un salut affectueux à vos communautés, exhortant prêtres et fidèles, durement éprouvés par le génocide de 1994 et par ses conséquences, à demeurer fermes dans la foi, à persévérer dans l'espérance que donne le Christ ressuscité, en surmontant toute tentation de découragement. Puisse l'Esprit de Pentecôte, répandu sur tout l'univers, féconder les efforts de ceux qui s'attachent à édifier la fraternité entre tous les Rwandais, dans un esprit de vérité et de justice !

Vos rapports quinquennaux font écho à l'œuvre de l'Esprit, qui construit l'Église au Rwanda dans les vicissitudes de son histoire. Pour travailler activement à la paix et à la réconciliation, vous privilégiez notamment une pastorale de proximité, fondée sur l'engagement de petites communautés de laïcs dans la pastorale missionnaire de l'Église, en harmonie avec les pasteurs. Je vous encourage à soutenir ces communautés, pour que les fidèles accueillent les vérités de foi et ses exigences, développant ainsi une vie ecclésiale et spirituelle plus forte, sans se laisser détourner de l'Évangile du Christ, notamment par les nombreuses sectes présentes dans le pays. Travaillez sans relâche pour que l'Évangile pénètre toujours plus en profondeur le cœur et l'existence des croyants, invitant les fidèles à assumer toujours davantage leur responsabilité dans la société, en particulier dans le champ de l'économie et de la politique, avec un sens moral nourri par l'Évangile et par la doctrine sociale de l'Église.

Je salue les prêtres de vos diocèses, et les jeunes qui, avec générosité, se préparent à le devenir. Leur nombre est un vrai signe d'espérance pour l'avenir. Alors que le clergé devient autochtone, je voudrais honorer le travail patient accompli par les missionnaires pour annoncer le Christ et son Évangile, et pour faire naître les communautés chrétiennes dont vous avez la charge aujourd'hui. Je vous invite à être proches de vos prêtres, soucieux de leur formation permanente au niveau théologique et spirituel, attentifs à leurs conditions de vie et d'exercice de leur mission, afin qu'ils soient des témoins véritables de la Parole qu'ils annoncent et des sacrements dont ils sont les ministres. Puissent-ils, dans le don d'eux-mêmes au Christ et au peuple dont ils sont les pasteurs, demeurer fidèles aux exigences de leur état et vivre leur sacerdoce comme un vrai chemin de sainteté !

Au terme de notre rencontre, chers Frères dans l'épiscopat, je voudrais me faire proche du peuple qui vous est confié, exhortant les fidèles et les pasteurs à construire des communautés animées par un amour mutuel sincère et habitées par le désir impérieux de travailler à une authentique réconciliation ! Que sur toutes les collines résonne le chant des messagers de la Bonne Nouvelle du Christ vainqueur de la mort (cf. *Is 52,7*) ! Confiant les espoirs et les souffrances du peuple rwandais à l'intercession de la Reine des Apôtres, je vous accorde une affectueuse Bénédiction apostolique, que j'étends bien volontiers aux prêtres, aux religieux, aux religieuses, aux catéchistes et à tous les fidèles de vos diocèses.

[00619-03.02] [Texte original: Français]

RINUNCE E NOMINE

• NOMINA DELL'AUSILIARE DI TEGUCIGALPA (HONDURAS)

Il Santo Padre ha nominato Ausiliare dell'arcidiocesi di Tegucigalpa (Honduras) il Rev.do Padre Juan José Pineda Fasquelle, C.M.F., finora Professore del Seminario Maggiore Nazionale di Tegucigalpa, incaricato della pastorale presso l'Università Cattolica dell'Honduras e Segretario dell'Arcivescovo di Tegucigalpa, assegnandogli la sede titolare vescovile di Obori.

Rev.do P. Juan José Pineda Fasquelle, C.M.F.

Il Rev.do Padre Juan José Pineda Fasquelle, C.M.F., è nato a Tegucigalpa il 19 dicembre 1960. Ha compiuto gli studi ecclesiastici di Filosofia presso la Pontificia Università Bolivariana di Medellín (Colombia) e nell'Istituto Teologico Claretiano, affiliato alla Pontificia Università di Comillas a Madrid (Spagna), nel quale ha compiuto anche gli studi teologici. Ha ottenuto la Licenza e quindi il Dottorato in Diritto Canonico presso la Pontificia Università Lateranense di Roma.

Ha emesso la Professione Solenne a Madrid (Spagna) il 25 aprile 1987 ed è stato ordinato Sacerdote a San Pedro Sula (Honduras) il 16 luglio 1988.

È stato insegnante di diritto canonico in vari Istituti del proprio Ordine Religioso in Spagna, Guatemala, El Salvador, Messico, Stati Uniti d'America, Colombia e Filippine, esercitando allo stesso tempo attività pastorale nelle parrocchie gestite dalla comunità religiosa in cui risiedeva. È stato inoltre Amministratore Parrocchiale di Tela, nella diocesi di San Pedro Sula (Honduras) e Vicario Parrocchiale del Sacro Cuore di Maria in San Salvador (El Salvador). Dal marzo 2002 è Professore del Seminario Maggiore Nazionale di Tegucigalpa, incaricato della pastorale presso l'Università Cattolica dell'Honduras e Segretario dell'Arcivescovo di Tegucigalpa.

[00624-01.02]

[B0290-XX.01]
